
对现在的中国足
球来说，任何一次胜利
都值得庆贺。昨晚开
打的世预赛亚洲区36

强赛第四轮小组赛，回
到主场的中国男足在
天津奥体中心4比1大
胜新加坡，将上轮客场
被对手逼平的郁闷一
扫而光。绝境之中，中
国队爆发出血性和战
斗力，让人看到了一丝
希望。

珍
惜
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武
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日
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一场大胜提气
2球领先最终却被逼平，上轮客场丢掉

到手的3分后，国足已经被逼到了悬崖边。

倘若主场再拿不下小组最弱的对手新加

坡，基本将确定被提前淘汰。

“生死战”当前，70岁的老帅伊万科维

奇并不固执，他果断变阵换人。相比上场

比赛，国足的首发阵容更换了三人：高准翼

顶替老将张琳芃司职右后卫，后腰位置由

来自申花的高天意换下了王上源，最大的

变化是王大雷代替颜骏凌出任守门员。可

以说，都是有针对性的调整。

第20分钟，武磊与张玉宁精妙配合后

单刀突进，一脚挑射打破僵局，早早取得领

先。但随即，1分钟不到，新加坡队就利用

中场开球发动一次简单进攻，国足防守严

重漏人，对手轻松传中，由中路队友头球扳

平了比分。难道上一场的噩梦，又要重现？

好在下半场，国足攻势不减，持续施

压。归化前锋费南多冷静主罚点球得手，

打入他加入中国队后的首球，为球队重新

确立优势。比赛在最后阶段进入高潮，李

源一的铲球动作过大吃到红牌被罚下，在

十人应战的艰难时刻，又是武磊挺身而出，

他在左路上演一条龙，禁区内爆射得手；临

近补时，武磊又几乎复制了相同的一幕，但

这次他把球横传到中路，跟进的韦世豪轻

松推射，为国足锁定4比1的胜局。

“上轮打平新加坡让队内压力很大，但

我们做了很多调整和总结。我作为队中的

老队员，就应该承担压力和责任，带领大家

走出困境，而且要教年轻球员如何面对压

力。”武磊在接受采访时讲述了他的心路历

程，“无论如何，我们为今天的比赛骄傲。

我们已经走在正确的道路上，希望继续

保持好的势头，继续给球迷带来快乐。”

主帅伊万科维奇在新闻发布会上

也是对武磊大加赞赏：“足球比赛向来是

团队作战，我从来不会单独表扬哪位球

员，但队长武磊此役贡献两传一射，被评

为全场最佳实至名归，他展现出的领袖气

质绝对配得上点名表扬。”

短短几天时间，仿佛脱胎换骨。这样

一场大胜，不仅让国足拿到了宝贵的3分，

也在与泰国队的比拼中收获了更多的净胜

球，实在是振奋人心，也难怪现场近45000

名观众赛后与国脚们一起开心庆祝。

形势仍不乐观
本轮结束之后，国足以2胜1平1负积

7分升至小组第二，泰国队1胜1平2负积4

分，滑落到第三。6月6日，国足将在主场

迎战泰国队。如果能够取胜，则提前一轮

晋级亚洲区世预赛18强赛。若下轮战平，

最后一轮之前仍领先泰国队3分。但如果

末轮国足客场输给韩国队，而泰国队主场

击败新加坡队，那么双方将比拼净胜球数。

若国足下轮输给泰国队，双方积分将再

次持平。这也要求国足在末轮必须客场击

败韩国队，然后寄望于新加坡队阻击泰国

队。一旦国足主场输给泰国队，末轮又没能

击败韩国队，而泰国队在主场对新加坡队全

取3分，国足将被淘汰出局，无缘18强赛。

所以尽管目前积分领先3分，净胜球方

面处于优势，但下一场国足还是要争取在

主场击败泰国队，否则将不占主动，毕竟

中韩两队的实力相差太大。

不得不提的是，最近两轮进4

球的武磊昨晚吃到一张黄牌，对

阵泰国的关键之战中将累积黄牌

停赛，这将对国足锋线带来严峻

考验。加上主力前卫李源一昨晚的

红牌，国足就缺少了两员大将。好在

还有两个多月的准备期，新帅伊万科

维奇有更充足的时间去改造球队。

本报记者 关尹
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“上帆”究竟
有怎样的魅力？

在浦江两岸美景的映衬下，帆船的白、天

空的蓝和黄浦江的金，为上海带来别样的风

景。风起上海，扬帆海上，昨天下午，15艘J80

帆船、8艘ILCA6帆船和3艘双体帆船在黄浦

江上启航，标志着2024上海帆船公开赛正式

开幕。

“上帆”，一呼百应，吴敏霞、钟天使、乐

靖宜等上海的体育明星，当上了荣誉船长；

世锦赛冠军、帆船爱好者，从四面八方赶来，

竞逐申城；市民在“上海乐帆天”赛事村争相

打卡……“上帆”，究竟有着怎样的魅力？

从独乐乐到众乐乐
作为荣誉船长、登上J80帆船之前，1996

年亚特兰大奥运会游泳冠军乐靖宜在赛事村

里逛了逛。“游泳，其实是很孤独的。潜水，也

是个人项目，虽然有潜伴，但在水下只能打手

势。”而帆船，带给乐靖宜更特别的感受。

在深圳大亚湾，乐靖宜经营着一家水上运

动中心，她本人已经尝试过包括桨板、皮划艇、

动力冲浪板等各式各样的水上项目。近一年

来，她迷上了大帆船。“拉帆、掌舵，大家配合到

一起，才能乘风破浪。”乐靖宜说，“我喜欢体验

其中的团队精神。”而昨天，当她跟着船员们一

同升帆，油然而生的还有一种城市自豪感。

“帆船不仅仅是一项运动，更是我的生活

方式。”激光雷迪尔级（现ILCA6级）世锦赛冠

军张东霜昨天作为运动员代表宣誓，从竞技

小帆船到多人龙骨船，帆船已经完完全全融

入张东霜的生活。

在张东霜20多年的帆船生涯中，“上帆”

无疑具有着特殊的意义。在ILCA6级的参赛

选手中，不少都是张东霜在国际赛场的老朋

友。驾驶J80级大帆船，在家乡滴水湖和国内

外好手过招，从“上帆”启航，张东霜希望今年

能参加更多的大帆船赛事，“我会继续参加

ILCA6级的比赛，为上海队争光，同时我也参

与和推广大帆船。大小帆船的训练，是可以

相互促进的。”

从上海杯到“三上”品牌
1873年，为纪念上海开埠30周年，在沪

经商的英国人在黄浦江上举办了“上海杯”帆

船赛，召集了来自6个国家的6条帆船参赛。

这是亚洲历史上的第一个帆船比赛，也是现

代帆船运动在中国有记载的“第一次”。2024

年的春天，有着百年帆船历史沉淀的上海，以

“上帆”赛事再启时代风潮。

“阔别151年，黄浦江上再见点点帆星，越

来越多的国人投入帆船运动，更多国际好手

来到上海参赛，我为这座城市的体育发展感

到自豪。”乐靖宜如是感慨。

上海帆船公开赛，究竟是一场怎样盛大

的帆船赛事？

这是一场城市景观赛事。黄浦江从上海

中心穿流而过，背靠上海城市地标性水域，

“上帆”孕育而生。

这是一场自主IP赛事。上海东浩兰生赛

事管理有限公司总经理朱骏炜介绍，“对标国

际知名帆船赛事，本届‘上帆’旨在打造一场

兼具专业竞技性和公众参与度，同时吸引全

球知名品牌注目的国际帆船赛事。”

这是一个彰显城市形象、传递城市精神

的平台，上海帆船公开赛将与“用脚步丈量城

市精彩”的上海马拉松和以赛艇为载体，生动

展现苏州河治理成效的上海赛艇公开赛并

肩，展“三上”品牌之力，为建设全球著名体育

城市添砖加瓦。 本报记者 陶邢莹

场外音
对阵新加坡的两场比赛，

武磊都贡献出高光表现。两

次梅开二度、独进四球，昨晚

还有一脚漂亮的助攻，被球迷

们戏称为“球王”的武磊，的确

展现出了风采。

但上一场比赛之后，进了

两球的武磊，依然被一些球迷

炮轰。他们责怪武磊上半场

罚丢了一粒点球，导致中国队

最后未能取胜。甚至还有人

说：“张琳芃别自己一个人退

出国家队，带上你的俱乐部队

友武磊和颜骏凌吧。”

诚然，武磊是浪费了点

球机会；诚然，武磊在一些射

门和单刀球的处理上，可能

还不那么完美。但放眼亚洲

足坛，有多少前锋，在世预赛

级别的比赛中，能够连续两

场进两球？

某些球迷的要求，有些苛

刻。武磊不是阿根廷梅西，也

比不上韩国孙兴慜、日本三笘

薰的成就，他不是神，他也会犯错，但他已经

是中国队最能进球的前锋了。这样一名优

秀的射手，承受了太多不应该属于他的冷嘲

热讽，缺少了一些对他相应

的尊重。你能想象，没有武

磊的这支中国队，靠谁攻城

拔寨？

必须明白的一点是，作

为多年来中超联赛的本土最

佳射手，武磊已经是中国足坛

近些年来最优秀、最高效的射

手。作为曾经留洋西甲的五

大联赛独苗，他可能也是目前

中国足坛为数不多的拿得出

手的球星。不感谢他带来的

快乐，还要去诋毁他？这究竟

是一种怎样的心态？

珍惜武磊还在的日子

吧，  岁的他依旧在场上不

惜体力奋力奔跑，去争取和

创造每一次得分机会，但距

离他转身离开的那一天，恐

怕也不会太久了。接下来，

中国足坛想要再出一个武磊

这种级别的前锋，不知道还

要等多少年！
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国足总算硬气了一回
回归主场4比1大胜新加坡

■ 武磊赛后

向球迷致意

■“上帆”浦江巡游吸引众多市民观看 本报记者 李铭珅 摄


